

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 38 (2008)
Heft: 10

Artikel: La passion des ânes
Autor: Zalagh, Dominique Eggler
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-827074>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



DEZ

Au beau milieu du troupeau, Marguerite et Jacob Geiser, avec deux de leurs petits-enfants.

La passion des ânes

Depuis vingt ans, une véritable passion pour les ânes habite Jacob et Marguerite Geiser. Leur but: faire enfin reconnaître les immenses qualités d'un animal qui ressemble beaucoup... à l'être humain.

Au départ, une envie de cheval, contrecarrée par la taille de l'exploitation. Le couple se résout à acquérir une ânesse portante, Viola, et contracte aussitôt le virus. Le duo devient troupeau, au fil d'acquisitions ou de sauvetages d'ânes en détresse. Aujourd'hui, trente-quatre animaux, bruns, gris à la magnifique croix de Saint-André, blancs d'Egypte, pies originaires d'Irlande, noirs du Berry, vivent là dans un cadre exceptionnel, et travaillent de concert au but de leurs propriétaires: mettre à mal la mauvaise réputation faite à l'âne!

Des animaux sensibles

«On le dit tête, alors qu'il est sensible et réfléchi. On le croit bête, alors qu'il fait preuve d'une saine

curiosité. A la BEA (*foire-exposition de Berne, ndlr*) nos ânes étaient en liberté dans l'arène lorsqu'un technicien a malencontreusement lâché le brouillard artificiel. Au lieu de détailler comme l'auraient fait des chevaux, les trente ânes se sont arrêtés, ont observé, puis sont entrés tous ensemble dans le nuage pour voir ce que c'était! En fait, l'âne est dénigré parce qu'il ne se soumet jamais au dressage. Il faut le convaincre, par une relation de confiance, un cadre clair mais exempt de toute violence. Dans ces conditions, il révèle ses immenses qualités, sa générosité, son amitié.» A La Chaux-d'Abel, 1000 m d'altitude, à l'entrée des Franches-Montagnes, le couple prouve quotidiennement ses affirmations, par la confiance d'une ânesse lorsque Marguerite soigne son minuscule

anon, par la facilité de Jacob conduisant seul son attelage de 14 ânes, sans doute unique au monde! La réhabilitation de l'âne passe par un engagement énorme, à tous les niveaux, à commencer par la quasi-intégralité du temps libre. «Nos loisirs? Nos petits-enfants et nos ânes!» Jacob se lève quotidiennement à 4 h 45, et Marguerite ne dort pas beaucoup plus, tous deux étant occupés professionnellement à l'extérieur. Un salaire sur deux est entièrement consacré aux ânes, pour couvrir nourriture, soins médicaux et dentaires, parage des sabots et autres frais. Marguerite a passé son permis de conduire en 2000, afin de pouvoir prendre le volant d'une des deux camionnettes nécessaires au transport des animaux et du matériel... C'est qu'une bonne cinquantaine de sorties annuelles, mariages, fêtes, cortèges ou autres expositions, permettent au couple de rencontrer et sensibiliser un large public. Prochaine échéance marquante: le 6 décembre sur la Place Fédérale, les ânes de La Chaux-d'Abel lanceront le Téléthon, encore très peu connu en terre alémanique! Et s'ils vendent régulièrement des ânes, Jacob et Marguerite Geiser ne sont pas des marchands de bétail. «Pas question de laisser partir un animal sans être certains qu'il sera bien traité!»

Un rêve? «Que notre société s'inspire un peu de l'âne, fidèle, dévoué envers les autres, courageux mais réfléchi et prudent...»

Site internet à visiter:
www.amisdesanes.ch